

Sous l'abbé Astère, en 983 environ, deux nouveaux dons sont faits à l'abbaye, au territoire de Marcilly (14), le second jour de juin sous le règne de Conrad (15).

DOM DURAND, 987, 993. — L'abbaye d'Ainay s'installait de plus en plus dans notre vallée, y répandant secours matériels et spirituels, et s'attirant ainsi de nombreuses donations. En 990, Adalbert fait don à l'église de Saint-Pierre de Chazay, qui se trouve sous la direction (*regimine*) de dom Durand (*Durannus*), d'une vigne située au territoire de Lozanne (16).

Parmi les témoins qui signent cette charte, se trouve un prêtre, nommé Anthelme, qui possédait de grands biens à Lozanne et à Civrieux. Il fut un des bienfaiteurs insignes de l'abbaye ; en 1020, il donne à l'église Saint-Pierre de Chazay et au souvent d'Ainay une vigne au territoire de Lozanne, il demande en retour des prières pour son frère Fulchère (17). Saint-Pierre de Chazay s'enrichit encore en 990 d'une vigne à Mont-Luzin, qui lui est donnée par Ayrbold et ses frères Eymin et Silvestre (18).

(14) *Petit Cart. Bern.* Chart. 18.

(15) *Petit Cart. Bern.*, chap. 20.

(16) *Lozanne, Lozanna*, et quelquefois *Lauzanne*, village gracieusement placé sur les bords de l'Azergues, rappelle un paysage suisse. L'abbaye d'Ainay, qui en eut plus tard la seigneurie, y apparaît vers 990. Il y eut au XII^e siècle une famille qui en portait le nom. L'église était une annexe de celle de Civrieux et était desservie par un moine d'Ainay. *Petit Cart. d'Ainay*, chap. 82.

(17) *Petit Cart. d'Ainay*. Chart. 125.

(18) Mont-Luzin, Mons Lisinius et Licinius, tire son nom, est-il dit, du fameux Licinius, l'affranchi d'Auguste, qui gouverna toute la contrée et la pressura par de telles exactions, que l'or qu'il en tira fit donner au pays le nom de Mont-d'Or, tellement il était riche et fertile.